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香港存款保障委員會2008-2009年報  

 

香港存款保障委員會(存保會)今日(星期五)出版《2008-2009年報》，回顧存款

保障計劃(存保計劃)在過去一年的運作，並介紹2009-2010年度的工作計劃。  

 

存保會主席陳志輝教授在《年報》中表示，儘管這次金融危機為存保計劃帶

來了新的挑戰，但同時亦為強化計劃帶來了機遇。存保會於年內展開了對存

保計劃的檢討，並完成了首階段，針對計劃的保障額及保障範圍的檢討。該

檢討結果反映存保計劃現時的設計已大致符合國際最佳慣例，但仍可作出改

善，以進一步提高其有效性，例如將存保計劃的保障額由十萬港元提高至五

十萬港元。 

 

存保會總裁李令翔先生在《年報》中報告，縱使全球金融危機加劇對存保計

劃的運作帶來不少壓力，存保會仍能圓滿達成去年的營運目標。存保會於

2008-2009年度完成的主要工作包括︰ 

 

– 按時向計劃成員收取2009年度合共3.4億港元的供款，而存保基金則

錄得0.8%的投資回報率；  

 

– 如期於2009年首季完成對存保計劃首階段，針對計劃的保障額及保障

範圍的檢討； 

 

– 實施多項監察機制，以監察計劃成員遵守存保計劃的規則及指引的情

況；  

 

– 透過模擬測試及發放補償演習，以維持及優化存保計劃能及時發放補

償的能力；及 

 

– 推行持續及重點式的推廣活動，以維持公眾對存保計劃有高度的認知

及提高公眾對計劃主要特點的了解。 

 

李令翔先生說：「在2009-2010年度，存保會的首要目標是完成檢討存保計劃

的工作，並啟動立法程序以落實檢討得出的建議。」存保會已於2009年7月完

成對存保計劃第二階段，針對發放補償效率和存保計劃保障範圍透明度的檢

討。載有該檢討得出的建議的諮詢文件已與第一階段檢討的公開諮詢結果報

告同時刊發。存保會期望能盡快引入於兩階段檢討所得出的建議，最理想能



於2010年底前生效，以便公眾在政府提供的全面存款擔保的有效期屆滿時能

受惠於一個更佳的存保計劃。與此同時，存保會亦將繼續與香港金融管理局

緊密合作，令存保計劃及全面存款擔保的運作能互相配合，讓它們能發揮最

佳的效果，以加強存戶的信心及促進銀行體系的穩定。 

 

存保會《2008-2009年報》可於存保會的網址(www.dps.org.hk)查閱或下載。  
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